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“在郑州都市区建设全面展开的关键时刻，《政府工作报
告》中明确地展示了郑州都市区建设的总体要求和美好前
景。荥阳作为郑州都市区建设的重要组成部分，将更加自觉
地融入大局，主动作为，务实求进，在郑州都市区建设中走前
列。”马锁文说。

总体思路：全面推动“三宜”新荥阳建设
2012年，随着中原经济区上升为国家战略，郑州都市区建

设正在成为中原崛起河南振兴的最强音。
马锁文说，荥阳作为距离郑州最近的县市，拥有郑州都市

区“十组团”之一的宜居健康城，一定要珍惜和把握发展机遇，
特别是中原经济区建设“先行先试”的机遇，中心城市组团式
发展的机遇，郑州都市区辐射带动的机遇，在郑州都市区建设
中，抢占先机，走在前列。

为此，荥阳确定了总体发展思路：以科学发展为统领，以
宜居健康城为龙头，以新型城镇化为引领，以产业集聚为支
撑，以项目投资为抓手，坚持工业强市、生态立市、三产兴市，
积极推动“三化”协调发展，务实重干，持续求进，加快打造郑
州新组团，建设“三宜”新荥阳。

突出重点：“双核”驱动荥阳新跨越
荥阳下步重点是抓好宜居健康城建设、新型城镇化、旅游

开发等十个方面工作，突出抓好“双核”，驱动发展新跨越。
“双核”之一，就是全力以赴建设宜居健康城。
据悉，宜居健康城将按照“全域健康”的概念，通过CBD核

心区、医疗健康区、医疗科技研发区、文化旅游区和健康低碳
主题居住区 5个功能区进行规划布局，建成郑州都市核心区
的医疗综合服务区、服务中西部地区的医疗保健基地。

“宜居健康城是荥阳打造组团建设和经济社会发展的龙
头，其中的重点是加快推进 9条道路、‘三院一校’、郑州银行
金融培训中心、限价房等项目建设，全力打造 6.9平方公里核
心区，带动健康城全域建设。”马锁文告诉记者。

另一核，则是产业集聚区建设——“以产业集聚区为载体，
推动产业转型升级，做大经济总量。”荥阳将按照“四集一转”和
产城融合的要求，加快打造产业集聚这个重要增长极，力争全
年产业集聚区完成投资120亿元，营业收入超400亿元。

同时，将进一步突出主导产业，大力培育重点企业，把项
目投资作为经济增长的总牵引，加快建设总投资近 600亿元
的首批90个重点项目。

主动作为：在郑州都市区建设中走前列
路线确定之后，干就是决定因素。怎么干？荥阳提出的

总要求是务实发展，重点突出两个字：主动。
“主动，将是2012年荥阳干部作风转变的关键词，每一位

干部，都要把主动当做一种责任，主动想，主动做，真正把握工
作及发展的主动权。”马锁文说。

“荥阳已进入跨越发展的新阶段，只要我们紧紧围绕郑州
市委、市政府的决策部署，抢抓机遇不犹豫，务实重干不懈怠，
就一定能快速提升，在郑州都市区建设中走在前列。”

荥阳
在郑州都市区建设中走前列
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改善民生是发展经济的最终目的。围绕落实《政府工作
报告》精神，新密市将把改善民生放在更加重要的位置，大力
发展社会事业，加强社会管理创新，解决好群众最关心、最直
接、最现实的利益问题，努力让群众生活更加幸福。

一要继续改善办学条件
近年来，新密市累计投入资金2.6亿元，为全市中小学校

安装了冷暖空调，为所有教师配备了笔记本电脑，新建、改造
了一批学生宿舍、食堂餐厅、运动场所，极大地改善了教师、学
生的学习和生活条件。同时，加强校长、教师队伍建设，新密
教育质量在郑州六县（市）中由原来的倒数第二上升到正数第
二，被郑州市政府通令嘉奖。

今年，新密市将投资 1200万元，启动农村寄宿制学校学
生“爱心营养工程”，保证每个孩子每天一个鸡蛋和一顿肉菜。

二要切实关爱弱势群体
新密市从2009年开始每年投入1500万元解决了原国有、

集体企业下岗职工的社保问题，又从去年起每年投入1300多
万元解决了其医保问题，在郑州乃至全省开创了先河。

今年，新密市将进一步解决好贫困地区群众脱贫致富问
题和就业困难人员的就业问题，加快保障性住房建设，实施好
各类社会救助，保障弱势群体和困难群众的基本生活。

三要着力打造干净整洁环境
2009年以来，新密市不断深化“清洁家园”行动，建立长

效管理机制，成立了 7500余人的环卫工人队伍，使“干净”成
了新密的品牌，受到了广大群众和社会各界的普遍好评。

今年，要把“清洁家园”活动继续引向深入，重点抓好垃圾
处理问题，力争 11月底建成垃圾无害化处理场，真正实现生
活垃圾、餐厨垃圾无害化处理，使城乡面貌更加干净整洁。

四要进一步创新社会管理
着力做好信访稳定工作，坚持群众利益第一，组织各级干部

深入基层，对群众提出的合理要求都给予满足或基本满足，力争
通过现场办公将问题解决到位，努力达到案结事了、群众满意。

深化平安新密建设，在近两年累计投入6200余万元实现
城乡技防设施全覆盖的基础上，加强监控系统日常管理和维
护，同时进一步加强巡防队伍建设，不断提高群众的安全感和
满意度，努力使新密的公众安全感指数在郑州各县（市）区中
继续保持第一。

五要高度重视安全生产
切实把安全生产作为第一要务，突出抓好煤矿安全。从

2010年开始，在全市各类煤矿设立了监管工作站，打造了“一
矿一站”监管的新密模式，有力保障了煤矿安全。

今年，要继续严格落实监管人员工作职责和奖惩措施，依
法对煤矿实施 24小时全天候监管；要加快井下安全“六大系
统”建设，进一步提高全市煤矿安全生产保障水平。

新密
努力让群众生活更幸福

□记者 邓红超 杨宜锦/文 马健/图

“《政府工作报告》主题突出，目标务实，任务具体，是一篇
负责的、可行的、求真务实的、经过努力可以实现的报告。”黄卿
表示，2012年上街区将以项目建设为抓手，按照“一城三区”的
空间布局，努力发挥城乡一元化的引领作用、新组团建设的先
行作用和幸福城市建设的示范作用，在郑州都市区建设中争当
排头兵。

“一城三区”组团发展
作为郑州市6个市辖行政区之一，围绕打造中原经济区科

学发展示范区的目标，上街区以“两加快一维护”战略（加快产
业集聚区及新组团建设、加快城乡一元化及新型城镇化建设、
维护社会和谐稳定及管理创新）为路径，持续求进，务实发展，
奋勇争先，争做郑州都市区建设的排头兵。

黄卿接受采访时表示，去年上街提出“一城三区”发展规
划，即根据产业职能把上街分为郑州宜居职教城、把工业与服
务业两大产业整合在一起的郑州上街产业集聚区、中国（郑州）
通用航空事业暨低空经济科学发展试验区、五云山运动休闲度
假区。

其中通用航空试验区正在争取国家级牌子，郑州市也已组
建试验区工作领导小组，市委常委、常务副市长胡荃为组长；五
云山将建成以休闲旅游为主题的大型游乐园，把五云山打造成
周边市民休闲旅游度假场所，打造郑州生态消费新亮点。

将有10~15所院校落地宜居职教城
黄卿表示，报告提出“把项目投资作为总抓手，突出抓好

组团、项目和投资”，而目前上街区发展的重中之重就是项目
的落地。

目前河南正道商学院和河南动漫学院将落地宜居职教城，
这两所院校投资将达到15亿元，预计学生达3万人。

郑州市人社局也将把宜居职教城作为高技能人才实训基
地，从而把上街发展成高端技术人才培训基地。

最终将有10~15所院校落地宜居职教城，届时上街人口将
达20万。

今年5项工作奠定规划成形
2012年是迎接党的十八大胜利召开的重要之年，也是全面

推进中原经济区、郑州都市区建设的关键一年。
黄卿表示，为让“一城三区”规划在2013年能够基本成形，

2012年是奠定基础之年，上街区有5项工作要完成：
一是项目的落地与引进，今年将有5所院校在职教城开工

建设，1家城郊商业综合体在上街落地，二是启动9个合村并城
项目，率先在郑州市实现城乡一元化；三是道路基础设施建设，
尽早完成3条环道建设；四是深入推进中小学优质教育资源倍
增工程，让优质幼儿园、小学、初中、高中作为宜居职教城的配
套建设尽早落地；五是建成1所专科医院。

除此5项工作外，上街区生态廊道、生态水系、生态游园建
设也将陆续启动，按此进度，“一年成名，三年成形，五年成城”
的宏伟发展蓝图将如期实现。
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上街区
争做郑州都市区建设排头兵


